

Breves consideraciones

El problema económico local

La determinación de ampliar el año económico, ha debido acogerse en el Municipio con cierta satisfacción. En los últimos meses del año, la política nacional estaba en completa bancarrota y nadie sabía a punto para dar cuenta de resolverse la cuestión. Los últimos acontecimientos parecen que han dado cierta garantía de estabilidad a los liberales y como es natural, puede pensarse con mayor garantía de acierto en la resolución de los problemas de carácter económico.

Por eso decimos que la ampliación del año económico puede servir para dar confianza a los Municipios a una labor francamente liberal en el presupuesto para el año próximo.

Nuestro Municipio está tan obligado a ello como el nuestro. Hace ya siete años que venimos rigiéndonos por las mismas normas en el presupuesto. Parece como si Almería se hallase extenuada o muerta, según el criterio de los hacendistas locales.

Nosotros, que hemos protestado de esto siempre, apelamos al patriotismo de los concejales para que en lo que queda de año se confeccione un presupuesto amplio, liberal y suficiente para atender las necesidades de la ciudad.

A nuestro juicio se debería tener en cuenta las siguientes ideas para la confección de ese presupuesto:

Municipalización de algunos servicios.

Objeto de urbanización de Almería.

Construcción de edificios para escuela.

Organización de la guardia municipal a base de conseguir que se envíe a Almería la guardia de Seguridad.

Para organizar la instrucción pública en forma adecuada.

Organización de la Repulchra Municipal.

Reducción de gastos superfluos.

En tratamos en este, si el Municipio estuviese dispuesto a emplear una labor seria, comenzando a obrar un crédito para devolver a este Ayuntamiento el crédito perdido.

Ya sabemos nosotros que todo esto es gana de perder el tiempo, pues en el Municipio todo se hace con un criterio discordante, mas, como informadores imparciales y defensores de los intereses de Almería, llamamos la atención de los ediles, por sí ellos quieren cumplir con su deber en estos momentos de renovación.

Para Diario de Almería

Una entrevista con el año nuevo

Para que hablar del año que pasó. Todos sabemos lo que trajo, y de su obra hay amargos recuerdos, por que la gripe asoló muchos hogares españoles y allá, en tierras extranjeras, no fueron menos sus furias y sus estragos. Las últimas sacudidas de los ejércitos que se veían derrotados y las de los que se veían vencedores ensangrentaron mas aun los campos europeos.

Viene el nuevo año envuelto, por pañales en la alba bandera de paz, y empujando en sus manitas diminutas el estro de las justicias sociales. Y hemos querido nosotros hacer una entrevista con el niño simbólico. Creemos para que nos anticipa lo que trae en su pensamiento y lo que constituye el bagaje de su intención.

—Que trae en política?—le preguntamos.

—En política de España traigo una porción de sorpresa. Todos han bebido admirados a contemplar mis primeras obras. El pensamiento de renovación será satisfactorio, pero no por mas nos es lo que la apuntan, sino por obra de los que la callan y ocultan.

—De decir, que no serán los republicanos, ni los socialistas, ni los reformistas los que den al país aquello que tanto pide y desea?

—No; el carnaval, políticamente hablando, no sobrevivirá al mes de Marzo. Morirá con los frios. La entrada de la primavera ha de marcar el cambio, pero... permitame que calle las personas, porque son los españoles tan inconstantes que bien pudieran sustituirse los hombres aunque prevaleceran desde luego las ideas.

—Y en arte?

—En arte traigo poco nuevo. A medida que avanza el progreso las idealidades artísticas van disminuyendo porque el mundo se hace práctico y no se conforma con soñar sino que exige realidades burguesas.

—Y en literatura?

—Desaparecerán en este mi año muchos nombres que mis antecesores consagraron. Ya no han de servir tanto los pedestales de papel; los ídolos falsos se vendrán abajo, porque el realismo es iconoclasta. En cuanto al teatro, el gusto del público tendrá que refinarse, porque la astracanada a todo trépo no es teatro sino la caricatura grotesca del teatro y el escarnio del arte.

—Y en poesía?

—Pero, quedan aun poetas? Donde están, que nadie los ve ni los oye? Donde hacen sus rimas que nadie las lee? El realismo, asesinando cobardemente al idealismo, acaba con los poetas.

—Y en toros?

—Mal año para la llamada fiesta nacional. Los periódicos, calderas del ambiente y la opinión pública, comienzan a desdénarlos. Casi todos los grandes periódicos nuevos prescinden de dar cabida en sus columnas a lo referente a toros. Si todos siguieran el mismo camino, no pasarían dos años siquis el número de corridas no se hubiese reducido a la mitad y el número de castros, a su tercera parte.

—Tras, niño, muchas cosas nuevas en sentido feminista?

—¡Mal año traigo también para las mujeres! Las palabras condenatorias dirigidas a Adán "ganará el pan con el sudor de tu frente" se extienden a la mujer. Es verdad que traigo su emancipación, pero a costa del trabajo. La carrera de casada va de capa caída, porque la guerra se ha encargado de diezmar el escalafón de los novios.

Y como la bola de Gobernación se dispensa, lujosa e iluminada, a descender al compás del campanil que marca las horas, con el griterío de las gentes, el niño 1919 se me perdió de vista. Poco después estaba en el sitio del campanario y con sus manitas saludaba en los madrileños a todos los españoles.

Miguel ESPAÑA

La Diputación y el Ayuntamiento

Ayer mañana se personó en el despacho de la Alcaldía el recaudador del contingente provincial don Manuel Júdez para pedir el ingreso que le corresponde hacer el Ayuntamiento a la Diputación.

El alcalde manifestó al recaudador que no tenía «una peseta ni sabía de donde sacarla» y entonces el señor Júdez anunció que en el primer día había que haya embargar al Ayuntamiento.

La alcaldía debe evitar a todo trance que se lleve a efecto este embargo porque la caja municipal estaría intervenida, deduciendo de todos los ingresos tanto por atraso como corriente el 25 por 100.

Bien está que se proceda contra el Ayuntamiento de Almería si no cumple sus compromisos para con la Diputación (pero se hará lo propio con los demás Ayuntamientos de la provincia).

Abi es a el caso de Velez Rubio que clama justicia.

¿Ha pagado este ayuntamiento todo lo que le corresponde?

«Creemos que no y siendo así no es justo ni equitativo que todos los palos vayan dirigidos contra el municipio de la capital.

«Señor presidente de la Diputación, hay que medir a todos los Ayuntamientos con la misma vara!

Furioso temporal

Desde ayer venimos sufriendo las iras de Eol que sopla de una manera endiablada sobre nosotros.

Un viento huracanado en colaboración con una lluvia persistente y constante hace que la gente se halle recluida en sus casas, ante el temor

de ser arrastrado por las ráfagas de aire que derriba los árboles, destruye cristales y arranca de cuajo las chimeneas de las szotear.

El temporal es furiosísimo presentando el mar un aspecto imponente.

Los fuertes vendavales nos han pillado de sopetón, pues este año se han anticipado más de lo de costumbre.

A última hora de la madrugada calmó un poco el viento.

Sección necrológica

Ayer a las 3 y media de la tarde, dejó de existir el niño de 2 años de edad Antonio Gómez, hijo del culto profesor don Vicente Gómez Noguera, después de una corta y traidora enfermedad.

Acompañamos en su justo dolor a sus padres y demás familia, por pérdida tan irreparable.

Trigo para Almería

El señor Plaza, acogiendo lo que ayer decíamos en nuestro periódico respecto a la adquisición de trigo para Almería, nos ha dicho que considerando esto una de las cosas más importantes para Almería, había telegrafado ya al ministro de Abastecimientos pidiendo que se tuviera en cuenta a nuestra ciudad para enviar una importante cantidad de trigo de la Argentina, pues con ello se conseguiría reducir el precio del pan.

Agradecemos al señor Plaza, las gestiones que hace en bien de Almería.

Remitido

Los urinarios públicos

Yo no he visto un país como este. Aquí se sacrifica una res en el Matadero y resulta tuberculosa y se cierra este local y se busca otro mucho mas insano, como el de la plaza de toros, sin agua, y por lo tanto, donde los residuos de las reses se enorgan los vientos de hacerlos desaparecer después de podridos y de secados. Se habilita otro local, gastándose el Ayuntamiento lo que no tiene y pidiendo a Dios no entre otra res tuberculosa, porque habrá que marcharse con la musica a otra parte.

Por analogía los urinarios van a correr la misma suerte, fundandose en el mal olor que despiden. Ya lo creo que son unos pebereros en la forma en que estan constrictos y por añadidura faltos de limpieza, contentándose con echarles un desinfectante cualquiera.

Los urinarios son tan necesarios que detenerse a probar su utilidad seria gana de perder el tiempo. Cual quiera que haya visitado poblaciones de alguna importancia extranjeras y nuestras tendrá el convencimiento que estas instalaciones es tan hechas con verdadero lujo de materiales y disposiciones que determinan no solamente una limpieza cómoda y factible a los mas importantes encargados de su custodia, sino que considerados bajo el punto de vista higiénico, reúnen cuantos procedimientos se han ideado para evitar que sean un productor de gérmenes infecciosos.

Aquí los urinarios, excepción del evacuatorio subterráneo, son focos mal dispuestos y peor atendidos su limpieza, que es la vanguardia de la higiene.

Ninguno está sifonado, solo tienen una parilla que impide el echar en ellos cuerpos sólidos que los obstruyan. Comunican directamente con el depósito, que de esta manera deja libres lo muchos gases mefíticos que la fermentación de la orina lleva consigo. Algunos tuvieron agua, muy mal administrada y dispuesta que no sirve para otra cosa que para m rmar la poca de que disponemos... En cuanto a las pantallas para ocultarlas de la vista de los transeúntes, escosa que causa risa, porque parecen ideadas para que surtan el efecto contrario. Un ejemplo notable es el de la calle de Arapiles, por donde hay que retroceder si se encuentra ocupado.

Partiendo de la base que estos servicios de ninguna manera pueden suprimirse, porque resultaría peor el remedio que, lo que hay que hacer es, construir cuantos subterráneos se puedan, que es la última palabra en esta materia. De no poderlo hacer, construirlos aislados, cu

biertos con pantallas a semejanza de los instalados en nuestro puerto, con sifones de aceite, fosas cepticas y pozos filtrantes, a la vez que bañados por cataratas de vertedero automático.

En estas condiciones a buen seguro que nadie los rechazaría a menos que se pretenda seguir una añeja costumbre de poner los adosados a los muros de las fachadas, procedimiento que debe tener aquí la exclusividad, porque en ningún país medianamente civilizado se comete semejante abuso contra la propiedad.

Por lo tanto nada de hacer desparecer estos evacuorios tan imprescindibles, a menos que se tolere el hacer esta imperiosa necesidad en donde le plazca el que no pueda contenerse y esto equivaldría a que toda la población se convirtiera en un foco inmundado.

Ahora bien, de decidirse a reformar los actuales, dándole la verdadera distribución, hagáse bien hechos y con sujeción a los modernos preceptos de la higiene, de lo contrario, buenos y malos, dejense los existentes y hagan las autoridades que se asean dos o tres veces al día y que sea un hecho esta limpieza esta limpieza, porque ya sabemos lo que en este país duran estas ordenes, lo que los panaderos tardan en dar fello de peso el pan después de una gran algarada de decomisos.

TELUSA

Relojería FRANCESA

Deogracias Perez

Paseo del Principe 22

Gran surtido en Joyería. Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Optica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

AL LADO DEL HOTEL SIMON

Esta casa no tiene sucursales

La Inspección de vigilancia es una pocilga

Al hacer la aseveración que en cabezas estas líneas no nos mueve mas que un sentimiento humanitario.

La Inspección de Vigilancia es deficiente e insuficiente, pero esto seria lo de menos si no hubiera algo mas que no puede tolerarse y que

debe ser inmediatamente corregido.

Nos referimos a los calabozos de la Inspección.

El desgraciado que tiene la mala estrella de ser delincuente y pernoctar una noche en la pestilente mansión, sale predispueta a una enfermedad.

No es posible concebir sin describir nada más repugnante que es los calabozos: las paredes ennegrecidas por la suciedad, el suelo en charcado y emanando de todos los angulos de la reducida habitación miasmas que producen nauseas.

Seguramente que en los tiempos inquisitoriales no se «estiliarían» calabozos de esta especie, no es posible que entonces fuesen tan inhumanos a pesar de tener fama de feroces los del Santo Oficio.

Y si dejamos los calabozos y entramos en la nave que sirve de oficina, archivo, sala de interrogatorio etc. etc., mas bien parecerá que nos encontramos en un filato de consumos, que en una dependencia del Estado.

Por no haber no tienen ni teléfono ¡que es el colmo!

Es más en el despacho del jefe se encuentra arrinconado todo el material del gabinete antropométrico que no ha podido ser montado por ser insuficiente el local.

Por cierto que hay un silloncito que parece una horca. ¡Hay que ver la cara que pone el detenido que es. so retenido a un interrogatorio cuando su vista tropieza con el tal mueblecito!

Pero no divaguemos; lo más importante es que se hagan las reformas que hacen falta, sobre todo que se limpien e higienicen los calabozos; que se adecue la oficina, quitando todas las telarañas de que está poblada; que se ponga un teléfono y que se amplie el local para que el importante centro policíaco pueda funcionar con la regularidad debida, instalando todos los servicios.

Ahora si el señor gobernador civil quiere comprobar todo lo que dejamos dicho y convencerse de que no hay en ello ni la más leve exageración no tiene más que darse una vuelta por su dependencia en la seguridad de que ha de darse horrorizado al contemplar semejante pocilga.

Doctor J. Compani

Enfermedades del aparato

respiratorio y del corazón

Medicina general

CONSULTA de 2 a 4

Paseo del Principe, 83, frente a Banco de España

Para DIARIO DE ALMER

LAS INTERVIUS DE LA PAZ

Declaraciones de don José Zulueta

Es don José Zulueta, y creo que no era necesaria la presentación, una de las figuras más relevantes de la política española, actuante primero en los elementos republicanos de Cataluña y más tarde en el reformismo, donde tiene una alta estima y consideración por su saber y seriedad. Dedicado muy especialmente a las cuestiones económicas, ejerce la política con aquella sinceridad propia de los hombres de buena fe, y solamente por lo que afecta a los problemas económicos e ella ligados.

El señor Zulueta es uno de los políticos mejor preparados para hacer una labor eficaz al frente del Ministerio de Fomento o del de Abastos, mal llamado de Abastecimientos. En su hospedaje del Hotel Bristol nos recibió ayer tarde, momentos antes de marchar para Barcelona a asistir a la Asamblea de la Mancomunidad. Ante nuestras preguntas sobre la paz y las derivaciones que en orden a España podrá tener tanto en lo político como en lo social y económico, comenzó sus declaraciones en los términos siguientes:

Los cuatro regimenes arancelarios de Inglaterra

—Hacer juicios y declaraciones sobre lo que ha de ocurrir a España

en relación con la paz es labor más de adivinos que de políticos, porque aun se desconocen las bases del problema, siquiera se tengan algunos datos aislados. Se sabe por ejemplo que Inglaterra tiene acordado establecer cuatro regimenes diferentes de favor comercial que aplicará por este orden: Con sus aliados, con los neutrales, con los enemigos y con las colonias. Dentro del regimen de los neutrales es difícil adivinar que puesto se nos asigna. De lo que ello sea dependen muchas cosas.

—¿Y en nada puede influir nuestra intervención?

—En algo, pero no en mucho, ya que a nosotros se nos darán las cosas hechas. Ante la finalización de los Convenios comerciales, que espiran como usted sabe en 31 de Diciembre actual, se plantea un problema de difícil solución por la falta de preparación adecuada con que irán a las conferencias los representantes de España.

—Pero, y usted? Usted está suficientemente preparado?

—Estoy en situación de prepararme en seis meses, que no es lo mismo que estar preparado. He de citar un caso elocuente. El conde de Z., comisionado por el Gobierno italiano para entender en los Convenios Comerciales ha estado en Espa

ña estudiando nuestra producción y nuestro comercio exterior con nueve meses, sosteniendo conferencias y entrevistas con todos los elementos que podían orientar la gran labor. Yo tuve con él una larga conversación.

—Y eso que Italia es el país de los aliados, menos preparado y dados en cuestiones económicas.

—Pues bien: usted sabe de algim que haya sido comisionado por el Gobierno español para visitar a los Estados Unidos, ni la paz a Francia, ni a Inglaterra ni Alemania para que se encuentre perfectamente preparado a la hora de pactar? y la

El problema vitivinícola y el comercio exterior

—La riqueza agrícola de nuestra sideración en España es la viticultura que sigue la olivarera y el gado. Y sumando el número de áreas dedicadas a estos cultivos las que hay; que son millón y medio, dedicadas a la producción de uvas, algarrobas, avellanas, etc. etc., solo alcanza la cifra de millones de hectáreas, o sea, la cima parte de la superficie de nuestro suelo. De esto se deducen conclusiones: que sería fácil doblar la producción, y que no dobla por actuación del Estado no deja hacer.

—Solo la superficie de estepa canza en España una extensión igual a toda la superficie de Portugal.

—A la riqueza vitícola le baría conque se cumpliera el convenio de 6 de Marzo, que hoy casi no cumple por parte de Francia. Es decir, que la solución será la libre exportación. ¡Orque hasta ahora el regimen que se ha seguido Francia se ha perjudicado enormemente la exportación vitícola, que, de una parte vino la baja de precios porque alguien dijo, creyendo equivocadamente que ese era el mejor medio, para convencer a franceses que nos convencer los nos convenidos, o sean 250 000 toneladas mensuales, que dan un total de 2 500 000, puesto que la campaña de exportación dura diez meses, era decir que había un sob ante producción.

—Y eso no es cierto?

—No señor. La cosecha es de millones de hectolitros, y solo en celona, Madrid, Valencia y otras producciones importantes consumen si la mitad. No puede, pues, haber sobrante. Y esto determinó que el precio haya bajado a 23 pesetas. Yo se sabe usted el trabajo que me costó convencer de esto a Mr. Thierry, en una conferencia que para tratar de las cosas sostuve con él. Otra de las cosas que más han perjudicado, para que no se ha conseguido el aumento de un cinco por ciento, han sido los permisos de exportación con los cuales han traficado algunos importadores franceses, cediendo sus permisos por precios que había de pagarse a la mercancía, que llegaba hasta cuarenta francos el hectolitro. Estas primas han elevado en Francia el precio de nuestros vinos hasta 90 francos mientras aquí se vendían a 23 pesetas. Reservábase el derecho de no comprar vino cuando aquí llegara el precio máximo en los tres últimos años 40 pesetas. Y ha dejado de comprar cuando en la actualidad, según el mercado de Villafraña que es regulador, no se ha pasado de 26 pesetas.

El Estado y la producción

—Esos datos que antes le dije sobre el terreno dedicado a las producciones de verdadera riqueza agrícola están en el diario de sesión del Congreso, pues los llevé a discurso que pronuncié recientemente hablando de estas cosas. Y decía que era muy fácil doblar producción con solo que el Estado dejara hacer, sin necesidad de que haga nada. La prueba nos la da realidad: Al faltar los vinos de Francia los viticultores españoles sin auxilio alguno del Estado, bien venciendo las dificultades de labrador, se elevó la producción hasta 32 millones de hectolitros. Al perderse las Colonias de Cuba, los españoles lograron en cinco años preverisar la industria azucarera, aunque mal organizada, llegando hasta una superproducción. Este me afirma cada vez más en las palabras que pronunciara en mi debate en las Cortes el año 9, cuando dije

rieras del balcon. El gozo y la alegría hacen palpar violentamente su corazón. Allí hay unos pequeños unas cajas. Son tres, cinco, seis. Mucho más de lo que ella había pedido.

—Que buenos y que generosos son los Reyes Magos—exclama volviendo a la camita y cuando el sueño vuelve a cerrar sus ojos por su frente van cruzando las visiones de su felicidad.

Los tres Reyes montados en sus grandes dromedarios, con sus criados que portean los equipajes de jinetes y golosinas se aparecen en su sueño.

Ha pasado un año. Marujilla, como siempre ha escrito su carta de petición a los Reyes Magos y aguarda la hora misteriosa de la noche, azuzada aún más que nunca por la curiosidad. Su pensamiento, ya de diez años, flota indeciso entre la verdad y la ficción.

—Mamá—dice con un poco de melancolía, como si temiera el derumbamiento del castillo de su ilusión—Es verdad que vienen los Reyes Magos desde Oriente nada más que para hacernos regalos a los niños?

—Tu ya eres una mujercita y no hay para que engañarte. Los Reyes Magos de los niños son sus propios padres que, guardando la tradiciónagrada de la Adoración del niño Dios, ya que cada uno de vosotros es un Dios niño para sus padres, compran en esta noche los juguetes y los ofrecen a sus hijitos en nombre de esos simbólicos y generosos personajes del Oriente.

La cara de Marujilla se había ido ablandando. De sus ojos divinos se desprendían lentamente dos lágrimas que rodaban por sus tersas mejillas.

—¡Y yo que creía en los Reyes Magos!

—Que tontina eres! ¡Pues no estás llorando! Tanta fuerza tiene en el alma la ilusión?

—No sé mamá. Es que siento una cosa así... como si me faltara algo aquí dentro del pecho. No sé... no sé.

Marujilla sufrió el desencanto temeroso de su vida cuando apenas acababa las fronteras de la niñez. El castillo de naipes de su ilusión había venido al suelo al primer soplo de verdad y realismo.

Y es que la felicidad solo tiene vida en los corazones a quienes la ilusión, diosa del misterio y reina del ensueño, tiene tan aprisionados que no deja hueco para que en el menor soplo de la vida real.

ROBERTO CLARCK

certeza de si España crece de verdad.

Con la repetición de la tan manoseada frase, todo los escritores, vicios y todos los oradores vacuos, salen del paso, y después de lanzarla y de obtener vulgares aplausos, se quedan tan orondos, satisfechos de lo que dijeron. Vayamos nosotros a un breve análisis.

Primero, afirmaremos rotundamente, categóricamente, sin temor a que nos desmienta nadie, que los políticos españoles carecen en absoluto de un ideal patrio: que solo tienen el ideal de su enriquecimiento, el ideal de ocupar el Poder, de cobrar como consejero o como abogado de todas las empresas y compañías que dificultan la vida de España y pisotean las leyes españolas, y el ideal de que sus hijos, sus sobrinos y sus yernos hagan carrera política aunque no sepan absolutamente nada de nada.

Los políticos españoles carecen de un ideal patrio.

¿La prueba? Dan sus obras. Después de veinte de treinta años de vida pública, en los años, según ellos mismos lo confesaron en el Congreso, todo se halla desorganizado: Hacienda, Instrucción, Justicia, Ejército, Obras públicas...

Quien duda de lo que decimos, no tiene sino leerse el Diario de las Sesiones.

Por otra parte ¿hay país en paz cuyas dificultades para vivir superen ni siquiera iguales a las que tenemos los españoles?

Y vamos ahora con la frase hueca de que España no tiene ideales, cosa que nada tendría de extraño después de que sus políticos llevan años y más años engañándola y burlandose de ella.

Si España careciera de ideales, no tendría ningún hombre eminente, y los tiene eminentísimos en la ciencia, en el Arte y en la Literatura.

Donde no los tiene es en la política.

Si España careciera de ideales no poseería, porque no los produciría hombres de ciencia y artistas y literatos admirados en Inglaterra, en Francia y en Norte América.

Vengamos ahora a otro aspecto de los ideales, al aspecto económico. Este aspecto que parece vulgar, sin brillo, chafado, y que sin embargo, es la base de la vida de un gran pueblo, es la patente del ideal de un pueblo.

España, apesar de los políticos, apesar de sus desaciertos, de su desidia, de su incomprensión, de sus veracidades insaciabiles y de sus egoísmos, prospera.

La riqueza de España crece, se desarrolla.

¿Puede acontecer semejante fenómeno en un país que carezca de ideales, máximo, siendo hostil la manera de dirigir la cosa pública de sus políticos? No por cierto. Cuando los pueblos no tienen ideales, caen en la inacción, en la inmovilidad que es la muerte.

Cuando los pueblos han perdido el ideal, no se cuidan de nada, se tienden en el surco y aguardan resignados la invasión extranjera o la desaparición.

Cuando los pueblos tienen ideales vigorosos, como los tiene España, sus hijos, a pesar de los malos gobernantes, transforman la agricultura, implantan industrias, aprovechan la fuerza de los ríos, abordan y explotan minas, traen de extrañas tierras nuevas modalidades industriales para adaptarlas en el país.

Es verdad que en España se van muchos brazos y muchas capacidades y muchas energías al no mundo y al extranjero. Más esas energías, esas fuerzas se van contra su voluntad se van por la fuerza, por la incapacidad, por el egoísmo de los políticos. Y aún los que emigran no supone que carezcan del ideal. Si así fuese, se dejarían consumir lentamente. Se suicidarían. Más como tienen aspiraciones, ideales, ansias de vivir y los gobernantes les privan de los medios de vivir, se yerguen valientemente y emigran. No odian a España, sino a los malos directores que disponiendo de un país cuyas riquezas naturales causan asombro, no sabiendo alimbrarlas, darlas a la explotación, ni saben poblar de vías ferreas la península para dar valor y salida a esas riquezas, ni saben canalizar los ríos, ni repoblar los montes, ni construir caminos vecinales, ni crear las escuelas que faltan, ni dar vida a industrias nuevas aprovechando las materias primas en vez de exportarlas en bruto al extranjero, ni quieren librar de gravámenes al capital que trabaja y gravar al que huelga.

Todo lo que debieran hacer y no lo hacen los políticos españoles, lo hacen los particulares, lo hace el pueblo español, que progresa apesar de sus hombres públicos y en contra de ellos y de sus malas obras.

Por todo lo expuesto, por los hombres eminentes en la Ciencia y en el Arte y en la Literatura que España posee y que pueden medirse sin ningún temor con los del extranjero; por los hombres emprendedores que van mudando lentamente la faz de España en sentido progresivo, por sus inteligentísimos y expertos trabajadores, España afirma su personalidad, posee ideales.

Solo los políticos los socios autores de esas afirmaciones hueca y luminosa, sea los que carecen de ideales, es decir, tienen un grotesco vil egoísmo, el ideal de seguir enriqueciéndose a España en provecho propio.

DOMINGO ALVAREZ

Socio honorario de la Liga Cervantista Universal.

Se debe ir al SUIZO

Porque es un café riquísimo, y el leche es completamente pura.

Baile en el Casino

Con una animación extraordinaria se celebró ayer el baile anunciado por la Sociedad «Casino Almeriense».

Dada la escasez de espacio de que disponemos, solo hemos de reseñar las encantadoras paisanas asistentes.

He aquí sus nombres: Señoritas Anita Espalza, Laynez Kapallo (Irene), Zocosa (María y Soledad), Pérez (Adele), Estevan (Lucencia), Rocafull, Marañez Trevijano, Lozano (María, María y Eloisa), Piñuela Spárraga, García Parada, Liebra Amalia, Gómez Campana, Giménez, Gálvez Pepita y Rosita, Checa, Rodríguez Bautista, Luisita y Rosita, Canales y Casas, Verdejo, Luisa, Araez, Pérez González, González Laynez, Isidoro Carmen, Gabo y otras muchísimas que sentimos no recordar.

Señoras de Ferret, Flandes, Verdejo, Checa Canal, Guillen, Victoria, Hernández, Rocafull (Enrique), Rocafull (José) viuda de Piñuela, Anjo, Vazquez, Martínez García, Spárraga, Lengó, Campana, Nava, Saavedra, Viciana, Belver Gómez Seidés y otras que nos fué completamente imposible anotar.

Las damas fueron obsequiadas con ramos de flores de tulo americana y delicadas pastas.

Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

D. Baldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas. Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, número 1 (contigua a la calle de la Reina)

Optica

Física, Matemáticas, Electricidad. Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

Relojería FRANCESA. Desgraciadas Pérez. Príncipe núm. 22.— ALMERIA

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero.

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

La ponencia de la comisión extraparlamentaria

Se suprimen los recursos de alzada y las diputaciones.—A las mujeres se les concederá el voto y se les da derecho para ser concejales.—Otros importantísimos acuerdos.

La comisión extraparlamentaria ha terminado hoy su trabajo. Conoce algunos detalles del texto de la ponencia.

Se deja la parte provincial para acopiarla al régimen nacional y se propone la suspensión de las diputaciones y la derogación del contingente provincial.

Quedan suprimidos los recursos de alzada quedando solo las apelaciones ante los Tribunales de lo contencioso.

Ni el mismo gobierno puede suspender los acuerdos de los ayuntamientos.

Las apelaciones electorales de los ayuntamientos se resolverán ante las audiencias.

En las aldeas menores de 200 vecinos se aplica el régimen de la democracia directa.

En las aldeas no habrá más que un alcalde y un teniente alcalde siéndoles necesarios todos los vecinos y vecinos que estén facultados para poder ejercer.

En los pueblos menores de 500 vecinos se suprimen las juntas de asociados que serán substituidas por una comisión de gobierno local presidida por el alcalde y de los que serán vocales los concejales que designe el ayuntamiento.

La corporación en pleno se reunirá por lo menos dos veces al año.

El alcalde será elegido por el ayuntamiento.

Se distingue entre las atribuciones del alcalde como presidente de la corporación y como autoridad gubernativa.

La representación cooperativa se reduce a la tercera parte de la representación popular en los pueblos donde haya base para ello.

Se autoriza a los ayuntamientos para variar y organizar los procedimientos de la ley municipal.

A los pueblos anejos se concede autonomía para resolver sus asuntos peculiares.

Se podrán elegir concejales las mujeres.

En las aldeas se concede el derecho al voto.

En los ayuntamientos grandes se cree que prevalecerá el criterio de conceder con carácter general el voto a las madres de familias y a las mujeres emancipadas.

El señor Alcalá Zamora propuso y se aceptó que cada pueblo conceda derecho al voto a las mujeres del mismo igual que a los hombres y que estudien si pueden ser elegidas concejales.

Establécense deslinde en las haciendas locales en relación con las provincias, regiones y estado.

Se reglamenta la municipalización de los servicios y los céfitos.

Se refuerzan los preceptos del código en cuanto a sanciones contra los alcaldes prevaricadores y los concejales que abusen de su cargo.

Los votos corporativos se asignan a cada ayuntamiento pero en número reducido.

Conviénese en conceder el voto corporativo a los ayuntamientos.

Los vecinos podrán recurrir a los tribunales contra los ilegalidades de sus Ayuntamientos.

Ningún juez podrá procesar a ningún ayuntamiento ni los concejales serán suspendidos en sus cargos por ser potestad exclusiva de las audiencias.

No habrá concejales interinos y la vacantes que se produzcan se cubrirán con suplentes elegidos en igual forma que los propietarios.

Habla Sanchez Toca. El señor Sanchez Toca ha manifestado a los periodistas que en la

reunión de esta mañana se terminó el estudio de la ponencia.

Mañana se reunirá en pleno presidido por el conde de Romanones

Comentarios

Esta noche están siendo objeto de grandes comentarios la reunión de la ponencia de la Comisión extraparlamentaria.

Se estima que ha sido rápida la relación que se ha dado a tan importante y trascendental asunto considerándose que el nuevo régimen municipal es el desquite del caciquismo.

La prensa

Los periódicos de la noche publican artículos comentando la reunión de la comisión extraparlamentaria.

Casi todos coinciden en que se ha dado un gran paso en la política renovadora que se inició en marzo al venir al poder el gobierno de no tables.

La noticia en Barcelona

Comunican de Barcelona que se recibieron telegramas con el texto de la ponencia redactada por la comisión extraparlamentaria.

Comentándolo dice: «El correo catalán que espera conocimiento detallado para emitir su juicio.

Le parece bien que tratando de un asunto de tanta importancia se hable del espíritu tradicional contenido en el programa jaimista.

«La Veu dice que mientras que en Madrid se reúne la ponencia diariamente en Cataluña se acuerda independientemente y se preparan hechos decisivos tegiéndose la trama de la historia.

Asegura que la actitud de Cataluña será de mayor transcendencia y eficacia que los de la comisión.

Parece ser que la ponencia de los extraparlamentarios no ha satisfecho a los regionalistas.

Una reunión de los conservadores

Es objeto de todas las conversaciones en los círculos y tertulias políticas la imprevista reunión celebrada por los exministros conservadores en el domicilio del jefe del partido.

Los reunidos al ser interrogados por los periodistas se encerraron en la más absoluta reserva.

Algunos hasta llegaron a negar que la reunión se hubiese celebrado.

Sin embargo se sabe que este acto espontáneo surgió y no fué debido precisamente a la iniciativa del señor Dato.

En la reunión se trató de las declaraciones hechas por el señor Sánchez Toca, expresándose casi todos en términos apasionados.

Después de amplios comentarios se dibujaron dos tendencias: una en caminata a recoger los deseos del partido; salir del quietismo actual y definir la actitud de los conservadores frente a los problemas nacionales de mayor interés.

La otra es partidaria del mantenimiento del «status quo», en que hoy permanecen los conservadores.

Se asegura que con motivo de la reunión se hoy se anticipará la de las minorías conservadoras.

Capilla en Palacio

La Capilla pública celebrada hoy en palacio con motivo de la festividad de reyes ha estado concurridísima.

Asistieron a la Capilla los reyes y el alto personal palatino.

Lo dice Roselló

Al salir de palacio el ministro de Gracia y Justicia señor Roselló manifestó a los reporters que había cometido a la firma del rey un decreto para repartir ciertas cantidades entre las sociedades protectoras de niños delincuentes.

Una entrevista con don Jaime

«La Epoca» ha recibido una carta de su corresponsal Juan Vecor, comentando la llegada de don Jaime a su antigua residencia de París.

Vecor le interrogó, contestándole le vivió largo tiempo durante la guerra sin comunicación directa con sus partidarios de España, dijo que la prudencia le aconseja orientarse antes de hablar.

No oculta su satisfacción acerca del resultado de la guerra con el triunfo de los aliados, en el que siempre creyó.

Está con el Melgar que es su conde de Romanones.

Supone el corresponsal que es partidario de la autonomía con el límite infranqueable de la unidad patria.

Le oye decir que habrá una cosa en la que sus deseos, su voluntad y su acción estarán al lado de los poderes españoles constituidos y es: el mantenimiento del orden a base del progreso.

Un obsequio original

En una casa de la calle de Fernán Caballero donde habita la esposa de un conocido médico se recibió esta mañana un paquete y una carta suplicando a la señora que cuidase muy bien de lo que iba dentro.

Abierto el paquete se vio que contenía un niño recién nacido.

De lo ocurrido se dió cuenta al Juzgado ingresando el niño en la Inclusa.

Provincias

Una petición de los maquinistas austriacos

Bilbao. Los maquinistas de los buques austriacos internados en aquel puerto se han dirigido a la Sociedad de maquinistas navales de Bilbao exponiéndoles las peticiones que han hecho a las casas armadoras austriacas.

Los austriacos dicen a los españoles que no les substituyan, caso de no ser atendidos.

La sociedad ha accedido a lo que se le pide recomendando a sus asociados que no acepten las proporciones de la casa austriaca.

Homenaje a la corona

Barcelona. En la Capitanía general se ha celebrado el homenaje a la corona organizado por la aristocracia de la ciudad condal.

Se habilitaron 10 mesas para recoger tarjetas y firmas.

En ellas se depositaron infinitas tarjetas firmándose 70 plegos.

En Ferrol.—A causa del fuerte temporal reinante ha naufragado el vapor «Juan Die» que se encontraba en alta mar proxímanamente a estas costas.

El buque procedía de Bretaña y iba para los Estados Unidos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales consiguiendo salvarse la tripulación.

Una desgracia.—Reparto de juguetes

Granada.—En la Gran Vía un tranvía arrojó a un individuo llamado Francisco Cámara Aranda, de 34 años de edad estandole.

Se ha celebrado esta tarde en el Centro Artístico una simpática fiesta.

Después se repartieron abundantes juguetes a los niños de los asilos.

Extranjero

Un arzobispo condenado a la horca

Munich.—Los comunistas han decretado la muerte del arzobispo de esta diócesis.

Será ahorcado en el badajo de la campana mayor de la catedral.

España tiene ideales

Cuando un político hace una frase, aunque esta no contenga ninguna idea, ni ninguna sustancia, ni exista al más ligero análisis, la prensa, cual si careciera de sentido crítico, la repite maquinalmente, con la insistencia que da grima. Así, durante la guerra, y aún ahora mismo, se oye la frase de los malos políticos: «España carece de ideales!» España no tiene ningún ideal! Y frase más absurda ni más vacía de sentido, ni más necia, ni más falsa?

Y sin embargo se repite a todas horas en la prensa y en los discursos y en las públicas conferencias, y se repiten como un sonneto molescos todos los que no saben o no quieren pararse a discurrir sobre la

Droguería del Santo Cristo

CARBURO

Una veinticinco kilo

Se vende cisco de carbón vegetal

Quintal de 46 kilos 2.50 pesetas
CAPEL Y ALVAREZ.—Granada, 62

Auto-garage VIGTORIA

Servicio de automóviles de alquiler
MALEGÓN TORRES C / BICE

Fotografía Mateos.—Glorieta de San Pedro.— Almería

Berja (Almería)

Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Depositarario para la provincia de Almería de los acreditados Guanos y primarios materias para abonos marca ABONOS MILA... Sulfato de hierros y cobre, azufre y maquinaria Agrícolas... Almería... exportador de leñas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, textiles e industriales... Compraventa en comisión de lanas, miel y cereas de abeja, bigos, uvas, almendras y metales, plomos y demás artículos... Agente Representante salazones, conservas, coloniales, embutidos, galletas, chocolates, dulces, pastaalimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMEQO muebles etc., etc.

Nuestro concurso infantil

Hace tiempo está suspendido nuestro concurso infantil a consecuencia de la epidemia gripal, que llenó de luto muchos hogares. Restablecida la normalidad, hemos acordado darle toda la importancia que requiere.

Era propósito de «Diario de Almería», hacer una galería de bellezas infantiles de nuestra ciudad, y era además idea nuestra, celebrar una fiesta de niños, hermosa e interesante, donde se repartieran los premios del concurso.

Volvemos pues, a recordar a nuestros lectores las condiciones de aquel concurso, que son las siguientes:

CONDICIONES

Pueden tomar parte todos los niños; los nobres y los rreos, porque DIARIO DE ALMERIA costeará las fotografías y los clichés a los que no puedan hacerlo, siempre que reúnan las condiciones exigidas.

Para tomar parte en el concurso, basta con pedir en esta administración una tarjeta que dá derecho a hacerse una fotografía a mitad de precio, en los renombrados talleres del señor Mstao (Glorieta de San Pedro).

La fotografía nos será entregada para enviarla a Madrid a la importante casa Mateo la que nos enviará el cliché, también a mitad de su valor.

El plazo de duración de este concurso lo determinaremos en breve.

Formarán el tribunal dos notables pintores de fotografías y lo presidirá el Alcalde de Almería.

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que tomen parte en el concurso, y su familias.

DIARIO DE ALMERIA publicará un

número extraordinario dedicados a los niños hayan sido o no, premiados.

En breve, comenzaremos a publicar los fotograbados recibidos hasta la fecha que son muy interesantes.

Cosas que pasan

Los «valientes»

Ha sido denunciado en la Inspección de policía un individuo llamado Antonio Gómez (s) «Vaca» por maltratar de palabra y obra a la jóven Isabel Sevilla.

Igual denuncia se presentó ayer contra Rafael Rodríguez Carrillo (a) «Barquero» por malos tratos a María Rasmallo.

Los revoltosos

La policía detuvo ayer a José Martín Salazar (a) Alpargetero y José Díez Magaña, por escandalizar y blasfemar en la vía pública encontrándose ambos en completo estado de embriaguez.

Fueron denunciados al Juzgado Municipal.

Amenaza de muerte

Antonio Martín Espinosa se presentó ayer en la Inspección de Vigilancia denunciando a Casimiro Marcos por haberle amenazado de muerte.

Del hecho se dió traslado al Juzgado de Instrucción.

Terminó la gripe

El «Boletín Oficial» publica en su número de ayer una circular del gobernador civil anunciando el elevamiento del estado epidémico en toda la provincia de Almería.

Esta medida fue adoptada por acuerdo de la junta provincial de Sanidad en la sesión celebrada el Sábado último.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

Grandes reformas en nuestro periódico

Tenemos el criterio de que la prensa, como todo, ha de evolucionar en los presentes momentos. Un periódico viejo, con normas viejas, que no se sienta atraído por las corrientes de los tiempos, no tiene derecho a vivir. El periódico ha de ser algo así como el crisol donde se fundan los ideales de las multitudes. En contra la opinión, es como ir contra el mar.

Al decir esto, no nos referimos solamente a la cuestión de ideales. No, nos referimos también al aspecto material de las cosas. Un periódico moderno ha de confeccionarse con material adecuado, rápidamente, buscando la nota sensacional, para que llegue con toda oportunidad y extensión a los lectores.

En este sentido, la Empresa de DIARIO DE ALMERIA, está ultimando contrato con una importante casa extranjera para que nos envíe la última palabra en materia de imprenta. Podemos decir, que en breve será un hecho esta modificación importante que pensamos introducir, y con ello, ganaremos la estimación de público, seguramente.

DIARIO DE ALMERIA, en breve dará la nota gráfica sensacional. De esta manera, nada quedará ignorado para el lector y tendremos el gusto de recoger con toda exactitud cuanto ocurra en la vida de la ciudad.

Además, completaremos nuestro servicio de información. Queremos que este periódico publique diariamente cuanto de notable ocurra en el mundo, para lo cual, montaremos un importante servicio telegráfico.

Otra de las reformas que tenemos proyectadas es la de que DIARIO DE ALMERIA sea el verdadero paladín de los deseos y aspiraciones de Almería. No habrá limitaciones en la colaboración, siempre que se ajuste a la normas literarias o científicas. Todo el mundo podrá expresar su idea aquí sin otras cortapisas que las del buen gusto.

Es esta otra necesidad del periodismo moderno. Queremos que DIARIO DE ALMERIA, sea el consultor del artista y del poeta, del político y del hacendista, del agricultor y del obrero. Para conseguirlo, pediremos a todos su opinión y todas serán respetadas.

Todo ello, nos dará derecho a consolidar nuestra fama, y a figurar a la cabeza del periodismo regional. Claro está que nos vamos a imponer grandes sacrificios, pero bien merece aquello que hagamos por una provincia como la nuestra, y unos suscriptores tan constantes como los nuestros.

DIARIO DE ALMERIA, a la hora de liquidar las cosas viejas y rutinarias, quiere renacerse y modernizarse. Aspira a servir al pueblo en que nació, y a la patria y puesto en el trance de morir o de crecer, se siente con arrebatos bastantes para engrandecerse puesto que con ello engrandece a su patria chica.

El 4900

Lotería «que no toca»

En la Inspección de Vigilancia presentaron ayer una denuncia varias personas que llevaban participación del número 4900 de la pasada jugada del día 2.

El número ha sido agraciado con un premio de 3000 pesetas, pero el que repartió las participaciones no parece por ningún lado.

Se llama este Antonio Zabieta. De la denuncia se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

La policía busca al Zabieta.

Clases de francés

Para señoritas

Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses. Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecha

NOTICIAS

La benemérita del puesto de Adra ha denunciado ante aquel Juzgado al jóven José Baroso Andrés de 14 años de edad por haber arrojado piedras sobre el auto-correo de Berja, al pasar por la calle de la Carrera.

Para hoy martes a las seis de la tarde ha sido citada en el gobierno civil la Junta Provincial de Subsistencia.

TONICO KROMWELL.—Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convalecencia, Embarazo.

PECTORAL KROMWELL.—Bronquitis, Tuberculosis pulmonal y Tos.

BIONAL.—Excelente tónico inyectable.

Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONAL PICOMAR, MADRID.

DEPOSITO: Farmacia Romero, Paseo del Príncipe.—ALMERIA.

CONSULTORIO

MÉDICO QUIRÚRGICO

— DE —

M. Vázquez

De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. Puerta de Puchena número 6, altos de la Confitería Sevillana.

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antitrábico completo. Calle del Cid, 2: de 2 a 4.

CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbón para fraguas. Antracitas para motores

— :— gas pobre :—

Hullas para máquinas de vapor

INFORMARÁ.—Alfredo Rodríguez GERONA

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON GREOSOTAL. Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general. Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

Enfermedades de los ojos

Dr. Blanes

del Instituto Rubio.—Oculista municipal Antonio Vico 1, esquina al H. la Perla.

Doctor

Martínez Limones

de la Real Academia de Medicina de Granada

Especialista en enfermedades de matriz, sífilis y venereo. Horas de consulta de 3 a 5.

Conde Offalia 22. Principal

MIGUEL GARCÍA GÓMEZ

Agente de reclamación

contra los ferrocarriles 14 años de profesión ALMERIA.

A los opositores de Correos

La Academia Preparatoria, para ingreso en el Cuerpo de Correos, dirige en esta ocasión señores Arrieta, desea hacer público para conocimiento de los opositores de Correos, que dada la enorme crisis por que atraviesa la clase con la carestía de la vida actual, para dar amplias facilidades a las familias, de los jóvenes estudiantes esta Academia, reduce sus honorarios a QUINCE pesetas, toda la preparación, en vez de treinta, que venido cobrando hasta la fecha. La matrícula, con los nuevos honorarios, podrá hacerse hasta el TENEDORES DE LIBROS en tres meses.

Laboratorio

de análisis clínico

del Dr. Verdejo Acuña

Gerona, 10. «Diario de Almería» es el periódico de mayor circulación de la provincia.

SOMBREROS BORSALINOS!!

Los que se esperaban en la sombrerería de sucesor de ROSALES Y ULIBARRI han llegado y apesar de las subidas experimentadas por la escasez de pieles y primeras materias para la fabricación, se venderán a precios relativamente baratos. También se ha recibido en dicha casa un extensísimo surtido en gorbatas de punto a 1'50. Boinas de la acreditada fabricación de ELOSI. GUE de TOLESA desde 2 pesetas. Gorras inglesas de la marca Trés y Compañía de Londres, desde 5 pesetas y en sombreros y gorras del país colores y negros para lutos.

:: Las ventas son rigurosamente al contado ::

Relojería Suiza

Daniel de Santos

OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regales y Electricidad. Se hacen toda clases de composturas

compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.—Paseo de Príncipe, 14, esquina a Sebastian Pérez antiguo local del (optico)

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno.—Grandioso surtido en terciopelos, lonerías, sederías, fantasías para vestidos, franelas, viechis, pafletes y géneros blancos. Pañería para caballero, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.—Chales de felpa y punto a precios baratísimos.—Depósito de pelotería a precios de fábrica.—Especialidad en géneros gros y lutos.—Abrigos para señora y niña en terciopelo, paflo rasé y pirineo de los últimos modelos. Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden sus artículos

Esplendidos regalos a los compradores

NAZAR NORIMA

Purgante Japonés

(Puramente vegetal)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable.

Es una verdadera golosina

Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido nin-

guno; basta echarsele a la boca y tomar un sorbo de agua, tila, te,

resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuesta 25 céntimos.

Sello Japonés "Gimen"

Antineurálgico

El más rápido, seguro e inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso, y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. Quien sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel.

Depositario: Vicente Gimeno, Puertollano (Ciudad Real).

SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 " los

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almería

EL MONTANES

Ofrece a su clientela

Aceitunas riquísimas a 1'50 pts. Kilo

Atún del cantábrico " 4 50 " "

Valdepeñas tintos ó blancos " 0'40 " litro

Sebastian Pérez núm. 3.—Almería

Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS

Agencia en Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro, de 10 a 2 y todos los días laborables

Ferretería

EL CANDADO.—Almacén de Ferrería Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y metales. Artículos al saneamiento.

Relojería Suiza

Daniel de Santos

OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalos y Electricidad

Se hacen toda clase de composturas

compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.—Paseo de

Príncipe, 14, esquina a Sebastian Pérez antiguo local del (optico)

Minas de Hierro

Se vende, o arrienda en inmejorables condiciones, (un coto minero) con 85 pertenencias bajo un solo perímetro, en el Rincón de la Sebastiana, término de Gérgal, a unos tres kilómetros de la estación del ferrocarril.

GUERRA Y LA ANEMIA PARA VIVIR MUCHOS AÑOS USEN LOS NIÑOS Y LAS PERSONAS MAYORES EL JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL

ANOS: CON FRECUENCIA Y POR MAYOR LUCRO EN LA VENTA SE OFRECEN SIMILARES. FUERSE SI CON TINTA ROJA EN LA ETIQUETA EXTERIOR SE LEE HIPOFOSFITOS SALUD

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON GREOSOTAL

Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.

Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

CONTRA LA TOS

PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO

En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete.

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10